



# みどりの風

学校だより【No. 8】  
令和7年9月25日  
匝瑳市立須賀小学校



だいぶ日が短くなってきました。虫の声も聞こえはじめ、少しづつ秋の訪れを感じます。今年は夏が長かっただけにじっくりと秋を堪能したいものです…。秋は「実りの季節」と言われます。子供たちの生活や学習においても、努力の成果が少しづつ形となって表れる頃です。行事や授業で得た経験を通して、自分の成長に気付けるように支援していきたいと思います。ご家庭でも、子供たちの頑張りや小さな成長をぜひ見つけて、温かい声かけをお願いいたします。



## いつ災害が起こっても備てないために…

9月3日（水）に地震を想定した避難訓練を実施しました。

今回は、3階から避難してくる6年生が「避難途中にけがをした」と想定して訓練を行いました。けが人役の児童と教師以外は避難訓練の内容を知らせずに行いました。

今回のように避難時にけがをした場合は、本人がけがしたことを周りの人に知らせたり、周りの人が担任や近くの先生に助けを求めたりすることが重要になってきます。その「周囲に知らせる」大切なキーワードが「声を出す・音を鳴らす」ことです。



また、地震後に火災が発生することも考えられますので、常にハンカチを身に付けておくことはとても重要です。10月には消防署と合同で火災を想定した避難訓練を実施します。

最近よくニュースで「線状降水帯」という言葉を耳にします。線状降水帯が発生している地域では、1時間に数十ミリから百ミリと信じられないほどの雨を降らせています。空が黒い雲に覆われ風が冷たくなると天候悪化のサインです。学校にいる間は安心ですが、下校時刻に警報が発令されている場合は学校での引き渡しとなります。

お仕事をされている保護者の方も多いと思いますが、天候が怪しい時は、天気予報やマチコミメールをこまめにチェックしてくださいようお願いいたします。

## 3・4年生人権教室

9月12日（金）4名の人権擁護委員さんにお越しいただき、人権教室を実施しました。

3年生は『プレゼント』というDVDを観ていじめについて考えました。「人のいやがることするのはいけない」、「だまって見ているのもいじめ」、「いじめをいじめかえしたら、いじめはなくなる」、「相手の気持ちを考える」など大切なことを学習しました。

4年生は『名前…それは燃えるいのち』というDVDを観て「それぞれの名前にこめられた思いと、一人一人の命の大切さや違いの素晴らしさ」について学びました。一人一人の名前には、それぞれ意味があるからこそ、変なあだ名で呼んではいけないことも学びました。DVDの最後に流れるゴダイゴの♪ビューティフル・ネーム♪は、いつも聴いても素敵なお曲です。



Every child has a beautiful name  
A beautiful name, a beautiful name  
呼びかけよう名前を すばらしい名前を ♡

# 小見川宿泊体験学習

9月17日（水）～18日（木）の2日間、カレー作りやカヌー体験、ウォークラリーなど、小見川での宿泊体験学習を通して、仲間と協力する喜びや最後までやり抜く大切さを実感することができました。

キャンプファイヤーでは、マイムマイムやジエンカ

を全力で踊り、それぞれのグループが考えたスタンツをお風呂の時間ぎりぎりまでみんなで楽しみました。



ほっこり…

# ♥ 心が温かくなりました ♥



「家庭での読書が浸透してきたな…」「ちゃんと親子で本を読んでいるんだな…」と実感する瞬間がありました。先日、3年担任が宿題に出した日記を読んでいた時のこと。「校長先生、○○さんの日記がとても素敵なんです～。」と教えてくれました。その内容を下記に記しますので、ぜひ読んでみてください。

今日ぼくは、図書館へ行つて  
ぼくがお母さんにかみしばいを  
読んであげました。

「おまんじゅうのすきな」との  
さま」というかみしばいを読み  
ました。読みおわったあと、お  
母さんが感想を言つてくれまし  
た。

「とのさまが、おまんじゅうを  
よくばりすぎだな」と言つて、  
「音読を読むときよりもじょう  
ずだね」と言つてくれて、ぼく  
の心がうれしくてあたたかい感  
じがしました。ぼくが、もう一  
さつ読んであげました。題名は  
「ごちそうは、何ができるか  
な?」というかみしばいを読み  
ました。

読み終わった時、またまたお  
母さんにほめられて、今日は、  
うれしい気分になりました。ま  
た図書館に行けたら、またお母  
さんに読んであげたいなと思い  
ました。今日は、心があたたか  
い気分で一日をおえられてうれ  
しかつたです。

九月二十日 土曜日

このように、他にも親子でたくさんの本に触れたり、感想を伝え合ったりしている家庭が増えてきました。小さい頃から様々なジャンルの本に触れ、子供たちの興味関心を引き出すきっかけづくりになれば幸いです。秋は過ごしやすく、読書にぴったりの季節です。映像や音楽が流れてくる生活から一旦離れ、じっくり（親子で・家族で）本に親しんでみてください。他にもこのようなエピソードがありましたら、ぜひ連絡帳等でお知らせください。 **お待ちしています!!!**